El potencial Asiático. Valentina Montes Torres Universidad Sergio Arboleda, Bogotá.

En las últimas décadas, Asia se ha considerado como una potencia por su alto y sostenido crecimiento exponencial; en este aspecto, las principales zonas que hacen de Asia un continente con gran potencial son China, Japón, Singapur, Malasia, Tailandia, India, Rusia Taiwán, Indonesia, la Península Arábiga, Hong Kong, Corea del Sur y Vietnam.

Cabe resaltar que la mayoría de estas potencias económicas obtuvieron un crecimiento reciente ya que varias de estas zonas tenían políticas económicas cerradas. En el caso de China, el primer emperador de la dinastía Qin, Shi Huang, decidió cerrarse completamente debido a la invasión de los mongoles aislándose por completo del mundo durante mucho tiempo. Gracias a las Guerras del Opio y posteriormente a la llegada al poder de Deng Xiaoping y las políticas económicas que este emperador realizó, este país logró convertirse en la economía emergente que es actualmente.

Por su parte, Japón luego de dos bombas atómicas inició un increíble crecimiento no solo económico sino también en los ámbitos político y social conocido como el "Milagro Japonés" convirtiéndolo de esta manera en uno de los países líderes dentro de la región y a su vez del mundo, entrando en el selecto grupo de los más industrializados conocido como el G-8. Así mismo, se posiciona como líder en el mercado internacional en la industria automotriz, informática, electrónica y robótica.

Otro caso se ve reflejado en países como Indonesia y Malasia los cuales experimentaron un cambio totalmente drástico dentro de las últimas décadas ya que establecieron políticas que han permitido el bienestar de su desarrollo económico y social. Estos se dieron cuenta que el futuro de sus países estaba en implementar una política pública en educación y de esta forma cambiaron radicalmente los niveles extremos de pobreza y el atraso económico. Un avanece significativo de aplicar lo anteriormente mencionado fue la transformación de mano de obra económica y poco especializada a mano de obra cualificada lo cual les da preponderancia dentro de la participación del comercio internacional actualmente.

En cuanto a los "Tigres Asiáticos" es decir, Taiwán, Hong Kong, Singapur y Corea del Sur, eran zonas en las que se tenía un crecimiento económico muy bajo. A mitad de 1950 se orientaron a la tecnología y posteriormente a las exportaciones, estableciendo una evolución de calidad, cantidad y precios bajos en sus productos. Sin duda alguna con esta transformación estas potencias llamaron la atención de las empresas extranjeras y en poco tiempo la inversión contribuyó al crecimiento de la economía.

En realidad así podríamos ir describiendo a cada potencia para comprender que realmente aplicaron un cambio extremo para obtener el crecimiento que tienen hoy en día. No obstante, hablaremos un poco sobre lo que tienen algunas de estas zonas para conocer más a fondo lo que las hace indudablemente fuertes ante la economía y el comercio mundial.

Hong Kong, es considerado uno de los epicentros industriales, financieros y comerciales más transcendentales del mundo. Cabe resaltar que en Hong Kong hay facilidad para establecer empresas y que la economía se basa principalmente en el sector de servicios financieros. Parte de la Península Arábiga tiene como principal ingreso la industria petrolera y el turismo. La economía de India se ubica como la séptima más grande del mundo. En Singapur la economía depende del sector financiero, industrial, electrónico y las manufacturas. Para Taiwán es muy importante el sector industrial y el de tecnología. Las bicicletas, computadoras, motos, telecomunicaciones, los celulares, la biotecnología y la nanotecnología son algunos de sus principales productos. Corea del Sur se caracteriza por sus altos ingresos debido a la agricultura, la industria y la minería y también cuenta con los conglomerados industriales como Samsung y Hyundai.

Cada una de estas potencias estableció cambios estructurales con el fin de aumentar el bienestar económico y social en su país. Las transformaciones que más se realizaron fueron: desarrollo del sector industrial a través de las inversiones extranjeras, establecimiento de mano de obra barata y abundante, aplicación de un modelo económico que fomentara las exportaciones y las relaciones con otros países, desarrollo de tecnología e incentivar sistemas educativos entre otros. No obstante son muchos más los factores que hacen de Asía un líder en crecimiento económico y comercial pero para este texto nos encargaremos de establecer dos importantes factores: un cambio de modelo económico y político, y la creación de una educación de calidad.

Los países decidieron apostarle a una transformación económica y política para generar ingresos, desarrollo y bienestar social. Con el modelo de apertura económica instaurado se incentivó la llegada de empresas extranjeras las cuales fomentaron el crecimiento de las distintas naciones. Al tomar estas decisiones es claro que se da un cambio estructural y significativo y más aún si se decide cambiar el modelo de educación que se tenía. Estas potencias decidieron invertir en el largo plazo en educación y de esta manera se reflejó el excelente crecimiento exponencial del país dentro de los últimos 20 años. El continente se negó rotundamente a darse la etiqueta de país en vía de desarrollo para pasar a competir como actor principal en la globalización.

Cabe resaltar que todas estas potencias tienen un espacio geográfico considerablemente pequeño a excepción de China y Rusia y por si fuera poco también cuentan con pocos recursos naturales. Por esta razón es impresionante que a pesar de no tener altos recursos y un amplio territorio tienen un crecimiento exacerbado. Simplemente estas potencias encontraron en la escases una ventaja y gracias a esto lograron especializarse.

Finalmente, uno de los impactos transcendentales a nivel mundial que ha tenido Asia es que las economías de otros países en cierto punto dependen de este continente. Grandes potencias están subordinadas al rumbo que tome Asia hoy en día y sin duda alguna esto es lo más influyente que el continente ha llevado a cabo y más aún cuando se conoce que el contexto mundial está sujeto a cambios esporádicos. Es algo que genera perplejidad pero que también motiva a países en vía de desarrollo a cambiar la forma en que realizan las cosas.

Bibliografía:

Libro: "Por qué fracasan los países" (James A. Robinson – Daron Acemoglu)

http://elordenmundial.com/2014/01/asia-en-la-geopolitica-global/

http://historiaybiografias.com/tigres asiaticos/

http://www5.helpes.eu/01232304/TrianguloDeCrecimientoDeIndonesiaMalasiaSingapur

http://datos.bancomundial.org/indicador/NY.GDP.MKTP.CD?year high desc=true

https://es.portal.santandertrade.com/analizar-mercados/corea-del-sur/politica-y-economia

 $\underline{http://coreadelsurenelmarcointernacional.blogspot.com.co/2015/09/sectores-productivos.html}$

http://www.eumed.net/rev/japon/22/desarrollo.html